どこにも抽象も指象もない。記

活写する生活ドキュメント 震災前後、能登の日常を

......

評=鎌田東二(宗教哲学者·京都大学名誉教授)

の語(中記)とか。 元章 L 图 图 多 图 元 つのとつが生きて存在している 無獨古 二日田二田田一選離三日 「重量のエラは死なな 日曜世間ので思った! Ŧ

だ。研究者は抽象と整理が好きだ。 震災前の生活と震災後の風景とた 削っているのだろうが、捨象では の中に祈りと命が宿っている。 れている。ファクツ(事実事象) くましいしなやかな日常が活写さ らこそ固有名が活きている。動い してすくい取っているのだ。だか なく、「それ」をその固有を例示 事には字数制限があって、削りに 学者・研究者の文章とは大違い 死んでいない。ここには、

理論化にしのぎを削る。 北西

それは日本列島の「真の御柱」で と海山をつないでいるではないか あって脈々と鼓動し、やがて輪島 景の真脇遺跡が能登半島の中核に って、美しく穏やかな列島の原風 わたしは心底そう思っている。 柱」なのである。能登フリークの あり「霊の御柱」であり「心の御 か。10本のウッドサークルが天地 の遺跡の真脇遺跡があるではない その証拠に、縄文時代最大最高 その豊かで、多様で、調和があ

はずがない。思わず、手を合わせ

そんな「能登のムラ」が「死ぬ」

て祈っていた。

ラは死なない。でくれと。能量は 差差っている。この優地を生活を 生まている。「ありのまま」 を生 聖く画で、 たんたんと「それ」 巻 ートであり、スピリットだ。 ニメントを読みながら何度も天 いでつぶやいた。「駐童のム 固有の存在は理論もどこ

悠久の時を刻み込んで。 それが続いてきたのだ、 集として出来上がった「まつり」 る」と言う。能登の命を息吹かせ ムラや町々やキリコ祭りや諸種の である。縄文時代の真脇遺跡から ているのは、日々のなりわいの総 祭礼供養を生み出していったのだ。 や珠洲や門前や穴水や七尾のムラ 「まつりのあるムラには明日があ 連綿と。

が脱せ 存升為

三年間に着による現地レポート ま立む、思りと信仰、移住者の活躍など 与さに記録する

『能登のムラは死なない』

藤井 満 著 農文協 1980円 (稅込)